

Quand on se couche tard

Suite de la page 3
—Madame, vous auriez tort d'exagérer ma pensée.
Soyez sans crainte, Mademoiselle: je n'exagère pas. Mais je sais que l'on brûle quand on s'expose au feu; je sais que les parents qui laissent leurs enfants dans le danger auront un compte terrible à rendre. Dieu veuille qu'ils n'aient pas à pleurer des iei-bas leur imprudence et leur lâcheté! Vous voyez du reste que la Providence ne ferme pas complètement les yeux: vous me disiez hier que votre mère avait besoin de votre salaire pour vivre; comment vivra-t-elle maintenant que vous n'aurez plus de salaire?

—Pauvre mère!
—Malgré toute ma sympathie je ne puis la plaindre. Si elle avait eu plus d'énergie, vous vous seriez toujours couchée à une heure convenable, vous seriez toujours arrivée à temps, et vous n'auriez pas perdu votre place!

La pensée de la place perdue, le souvenir de sa mère, la prévision de la scène qui se passerait bientôt, quand elle annoncerait la foudroyante nouvelle, tout cela s'abattait sur le cerveau de la jeune fille. Ses yeux se mouillaient de nouveau.

—Si du moins j'avais une santé robuste... je trouverais plus facilement une autre place; mais je dois travailler assise, travailler pen et pas longtemps... pauvre mère!

—Tout cela s'enchaîne, Mademoiselle, et vous auriez tort de vous plaindre sans reconnaître votre faute. Les longues veillées ruinent souvent l'âme, et n'épargne jamais le corps. Vous vous couchez à des heures irrégulières; vous dormez dans l'énerverment; vous changez l'heure du lever tous les matins, souvent vous ne dormez pas suffisamment. Comment résisteriez-vous à ce surmenage? Vous ruinez rapidement votre santé à un âge où vous devriez la solidifier: vous la ruinez à jamais!

Pour reposer et refaire les forces, le sommeil doit être (suffisant, régulier et calme). C'est une règle qu'un médecin donna jadis à ma défunte mère (que Dieu ait son âme). A cette règle, je dus me soumettre tant que j'eus mes parents, même les soirs de visite. Je n'étais pas toujours de bonne humeur quand (il devait partir et que je devais me coucher; mais du moins j'avais la conscience en paix. Le lendemain je me levais toute neuve; la mauvaise humeur avait disparu. Si ma santé me permet aujourd'hui de gagner moi-même ma vie, c'est parce que je ne gaspillai pas mes forces dans ma jeunesse.

Merci à mes parents qui firent leur devoir et m'apprirent à faire le mien!

La bonne dame devenait éloquent: mais le discours n'était pas assez pratique, au gré de la secrétaire.

—Madame, vous avez toujours été bonne pour moi... ne pourriez-vous pas intercéder auprès de Monsieur X...? je suis sûr qu'il vous

écouterait: vous avez le secret de le gagner!

—Mon enfant, vous savez que j'ai déjà intercédé trois; trois fois je l'ai gagné. De votre côté, vous m'avez promis trois fois de vous corriger, et trois fois vous avez manqué à votre parole.

Il se fit un pénible silence; puis la jeune fille s'enhardit.

—Ayez pitié de ma pauvre mère! —J'en ai eu pitié trois fois. Puis, qu'elle n'a pas le courage de faire son devoir et de vous forcer à faire le vôtre, je ne puis prendre la responsabilité de...

—Au nom de votre mère, ayez pitié de la mienne!...

La jeune fille venait de frapper juste. La dame baissa la tête, son visage s'assombrit, une grosse larme s'échappa.

—J'intercéderai... mais que votre mère imite la mienne... et vous, n'oubliez pas qu'une jeune fille est punie justement quand elle gaspille sa vie et ruine son corps dans des veillées insensées!

Le Bulletin Paroissial.

Pour les Cultivateurs L'Elevage du Canard

Le canard est un genre d'oiseau palmipède. Le type de l'espèce est le canard sauvage, que l'on trouve dans presque toutes les parties du monde; il est considéré comme la souche initiale de nos canards domestiques dont les races sont nombreuses et variées à l'infini.

Parmi les races pratiques, nous citerons; le canard commun que l'on rencontre dans toutes les exploitations agricoles, le canard de Rouen, le canard de Bartarie, le canard de Pékin et le canard Mûlard. Le canard commun est connu de tout le monde, il n'a pas besoin de description, c'est un canard de taille ordinaire, très rustique et de plumage multicolore. La ponte de la canne commune varie entre 25 et 40 œufs.

Le canard de Rouen possède le même plumage que le canard sauvage, mais il a l'avantage sur ce dernier d'être beaucoup plus gras. Le canard de Rouen est robuste, s'élève très vite et la canne bonne pondreuse de 50 à 80 œufs par an, selon l'alimentation qu'elle reçoit. Le canard de Bartarie est noir, mêlé de plumes blanches, jouissant sans symétrie, la tête est ornée de cornues qui dégagent une odeur musquée, ce qui fait dire à certains éleveurs que la chair de ce canard est désagréablement parfumée, c'est une erreur, il n'y a qu'à enlever la tête et toute l'odeur disparaît de la chair.

Le canard Mûlard est un croisement produit par le canard de Bartarie et la canne de Rouen, ce genre de canard doit énormément, la canne excellente pondreuse, jusqu'à 150 œufs par an, mais par malheur ces œufs sont inféconds. Le canard coureur Indien, est presque une nouveauté, ce canard de par sa conformation, se tient presque droit pour marcher, la canne

excellente pondreuse, produit annuellement presque 200 œufs, malheureusement cette race de canards est de petite taille et mérite trop bien son nom de coureur. Parmi les races de fantaisie, nous citerons le canard mondarin, qui certainement est le plus répandu, le canard huppé, le canard morillon, etc., toutes ces races de fantaisie n'ont pas leur place marquée dans une basse-cour de rapport, mais bien dans celle d'un amateur, où l'élevage se pratique pour servir de distraction et pour le plaisir des yeux. Le canard est gauche et lourd, ayant une démarche très caractéristique; il s'en va en se dandinant d'un côté sur l'autre, avec ses pattes palmées, il nage avec une très grande facilité et c'est un plaisir de le voir plonger dans l'eau, à la recherche de vers, insectes et mollusques, qui peuvent s'y trouver.

Le canard est le seul oiseau de basse cour qui se trouve bien de la nourriture la plus grossière, la plus commune, il est glouton, vorace aime à barboter dans l'eau courante où à son défaut dans une mare; son instinct pour trouver les vers ou mollusques qu'il affectionne particulièrement, le porte de préférence à barboter dans les eaux stagnantes, putrides mêmes. C'est justement ce que l'éleveur cherchera à éviter, car ces eaux croupies, malsaines, non seulement donne un mauvais goût à la chair, mais elles disposent les élèves à toutes sortes de maladies.

Le canard vit en moyenne dix années, mais comme tous les oiseaux de basse-cour il est très rare de le laisser atteindre cet âge; la durée de la fécondité ne dépasse pas cinq ans, les œufs sont plus gros que ceux de la poule, mais par contre il ne possèdent pas un goût aussi fin, ils sont principalement employés dans la pâtisserie.

Les cannes pondent généralement dès le matin, on ne doit pas les laisser sortir avant d'être assurées qu'elles ont pondu. car la can-

ne pond où elle se trouve, au pied d'un buisson, dans les champs, et même dans l'eau. A l'encontre des autres, qui, lorsque l'œuf est descendu dans la chambre coquillière peut rester encore un certain temps dans le cloaque, la canne, elle, l'expulse de suite, c'est ce qui fait que beaucoup d'éleveurs se plaignent que leurs cannes sont de mauvaises ponduses; or, en ne les laissant pas sortir sans s'être assurés que la ponte a eu lieu, il n'y aura pas de mécomptes, tandis que les œufs pondus en dehors de la cabanne, soit dans les champs ou dans les buissons, sont mangés par les chiens, les hérissons ou autres animaux malfaisants; quand à ceux qui auront été pondus dans l'eau, il est facile à comprendre qu'ils sont complètement perdus.

Le canard, par sa nature et sa conformation est essentiellement aquatique, mais c'est une erreur de croire que l'on ne peut se livrer à son élevage si l'on n'a pas d'eau à sa disposition. Ce qu'il y a de certain c'est qu'un élevage en liberté, avec de l'eau à disposition est plus lucratif que celui pratiqué en parqué, par la raison bien simple, c'est qu'en rivière et en mare, le canard trouve une grande partie de sa nourriture qui consiste en vers de vase, mollusques, plantes aquatiques, etc., de plus, la plume est plus belle, plus souple, et les canards n'ont jamais de vermine et sont bien moins sujets aux maladies tandis qu'en parqué, il lui faut donner toute la nourriture nécessaire à son alimentation, ce qui fait que l'élevage en parqué, du canard domestique, n'est pas à recommander (A suivre) (Un Habitant)

FLANNURES

Apprends avec fierté ta longue maternelle. De Laprade. L'homme n'est grand qu'à genoux. Louis Veillot. Petite cuisine agrandit maison.

Aux Détenteurs des Bons de la Victoire du Canada, à 5 ans et à 5 1/2 pour cent d'intérêt

Emis en 1917 et échéant le 1er décembre 1922

OFFRE DE CONVERSION

LE MINISTRE DES FINANCES offre aux détenteurs de ces bons, qui désirent continuer leurs placements sous la garantie du Dominion du Canada, le privilège d'échanger à l'échéance les bons de l'une et de l'autre catégories portant intérêt de 5 1/2 pour cent, payable semestriellement:

- (a) Les bons de cinq ans, datés du 1er novembre 1922, échéant le 1er novembre 1927.
(b) Les bons de 10 ans, datés du 1er novembre 1922, échéant le 1er novembre 1932.

Tandis que les bons échéants rapporteront de l'intérêt jusqu'au 1er décembre 1922, les nouveaux bons commenceront à produire de l'intérêt à partir du 1er novembre 1922, CE QUI DONNERA UNE BONIFICATION D'UN MOIS ENTIER D'INTÉRÊT À CEUX QUI PROFITERONT DU PRIVILÈGE DE LA CONVERSION.

Cette offre est faite seulement aux détenteurs de bons arrivant à échéance et non pas à d'autres prêteurs. Les bons à émettre en vertu de cette proposition seront virtuellement de même nature que ceux échéants, sauf que l'exemption de taxe ne sera pas appliquée à la nouvelle émission.

Daté à Ottawa, le 8 août 1922.

Les détenteurs des bons échéants, qui désirent profiter de ce privilège de conversion, devraient porter leurs bons, LE PLUS TÔT POSSIBLE, MAIS NON PAS PLUS TARD QUE LE 30 SEPTEMBRE, à une succursale de toute banque chartrée au Canada, afin d'en recevoir en échange, pour les bons remis, un reçu officiel contenant une promesse de distribution de bons correspondants de la nouvelle émission.

Les détenteurs des bons échéants pleinement enregistrés, dont l'intérêt est payable par chèques émis à Ottawa, recevront, le 1er décembre, comme à l'ordinaire, leurs chèques d'intérêt. Les détenteurs de bons à coupons détacheront et retiendront le dernier coupon non échu, avant de remettre le bon lui-même pour être converti.

Les bons remis seront envoyés par les banques au ministre des Finances, Ottawa, où ils seront échangés contre des bons de la nouvelle émission, sous forme de bons pleinement enregistrés, ou de bons à coupons enregistrés, ou de bons à coupons au porteur, avec intérêt payable le 1er mai et le 1er novembre de chaque année, pendant la durée de l'emprunt. Le paiement du premier intérêt se fera le 1er mai 1923, et les bons de la nouvelle émission seront transmis aux banques pour distribution immédiate après la réception des bons remis.

Les bons de l'émission arrivant à échéance, qui n'ont pas été convertis en vertu de cette proposition, seront acquittés le 1er décembre 1922.

W. S. FIELDING, Ministre des Finances.

Calendrier scolaire

- PREMIER TERME 1922
Août 2 - Ouverture du département français.
Août 28 - Ouverture des écoles publiques.
Sept. 4 - Fête du Travail (Fête publique).
Sept. 5 - Ouverture de l'Ecole Normale.
(1) - Jour d'Action de Grâce (Fête publique).
Déc. 12 - Examens préliminaires pour le département français de l'Ecole Normale.
Déc. 19 - Examens pour brevets de III classe.
Déc. 22 - Clôture de l'Ecole Normale et des écoles publiques.
DEUXIEME TERME 1923
Jan. 8 - Ouverture de l'Ecole Normale et des écoles publiques.
Mars 29 - Clôture des écoles pour les vacances de Pâques.
Avril 4 - Ouverture des écoles publiques après les vacances de Pâques.
Mai 18 - Fête des Loyalistes (St-Jean seulement).
Mai 23 - Fête de l'Empire.
Mai 24 - Jour Victoria (Fête publique).
Mai 24 - Après cette date les Inspecteurs ne sont pas permis d'accepter d'applications pour les examens préliminaires du mois de Juillet.
Juin 4 - Fête du Roi (Fête publique).
Juin 8 - Clôture de l'Ecole Normale.
Juin 12 - Examens finals pour brevets de toutes classes.
Juin 18 - Examens préliminaires pour les écoles modales.
Juin 29 - Clôture des écoles publiques.

LIVRETS DE COMPTOIRS

Les meilleurs livrets de comptoir sont certainement les McCaskey.

Nous sommes les représentants de cette compagnie et nous vendons aussi le

McCaskey Cash Register

Cette nouvelle invention est certainement ce qu'il y a de mieux et coûte qu'une fraction du prix de tout autre "Cash Register" faisant le même travail.

Venez nous voir avant d'acheter ailleurs.

La CIE D'IMPRIMERIE DU MADAWASKA, Ltée EDMUNDSTON, N. B.

Attention!

Sauvez la surface - Pour vos -

Peinture Vernis Papier à mur, Moulures, Vitres, Peintures Vernis, Sableur Electric à Plancher, Cadres Oval et carré de toute nouveauté. Encadrement, moulures à cadres de toute espèce, bourrage de meuble.

Allez chez

J. W. LANDRY, Peintre Edmundston, N. B. A des prix raisonnable